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陳茂波：推動Web3發展的最好時機

港優勢仍能吸引投資者

青年宿舍似綠洲
年輕人成長好空間

教評會倡學校合併
避免縮班殺校

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：教育評議會
會長何漢權昨日接受電視節目訪問時，被問及目前
本港出生率低加上移民潮，學齡人口持續下跌，部
分中小學新學年無法開班，他指未來教育界與局方
應該 「一人讓一步」，認為學校合併是可以加強考
慮的選項，又提及可否 「門常開」，建立恆常制度
讓非本地出生和生活的人來香港學習。

對於本月首個高中公民與社會發展科生內地考
察團，已前往廣州和深圳進行兩日考察，回程後
學生需要提交1000字的報告，該報告無須上報至
教育局，何漢權認為有關做法正確，否則老師會
有批改壓力。被問到內地發展時都會遇到矛盾，
應如何讓到內地考察的高中生，看到內地的全面
格局。何漢權回應說，要正向地擺事實、講道
理、說感受等，相信學生亦會有獨立思考。

指家長應支付考察團費用
至於如何計算學生考察的成效，何漢權形容教

育局 「用心用力」為考察團的前期工作做好充足
的準備，他指先不要將考察團 「神化」，以為兩
日一夜的安排就能讓學生十分了解國情，又指這
些工作需要 「按部就班」。

目前考察團均是以全額資助，何漢權認為遊學
的重要性在於持份者的參與，又認為公帑要用得
其所，長遠而言，他不認同再以全額資助考察
團，認為家長如有能力應負擔部分開支，而有收
入困難的家庭會以其他的資助形式幫忙，形容
「不用錢的東西不是每一個人都會珍惜」。他又

認為，日後可擴展至到廣東省以外，例如上海市
或湖南省等地考察。

現時，高中學生報考中史科不夠6000人，有意
見認為中史科應該列為高中必修科。何漢權認為
原則上是好事，指出目前學生只學到中三，認為
學生學習中國歷史有斷層，無法全面掌握，不過
未必要定為考試必修科目，始終學生在高中已經
要面對四科主科，如果要考試會吃不消。他期望
以校本方式學習中國歷史，舉例以每個星期兩堂
的方式介紹知識，自由度會比較大，相信學生會
樂意。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：科大工商管理
學院兼任教授陳家強昨日出席電台節目時表示，歐
美銀行近月出現的問題都是由美國產生，由以往瘋狂
減息、量化寬鬆至最近瘋狂加息，全球都是被動接

招，導致出現不穩定，批評美國是始作俑者。至於會
否產生連鎖效應，陳家強認為，今次同2008年金融海
嘯很不同，很多銀行之間的關聯性已經減低，加上監
管機構亦有汲取教訓，會提供相應支援。

國際貨幣基金組織（IMF）估計，環球經濟未來五
年的平均年增長率3%，是90年代以來最低的中期增
長預測。陳家強表示不感到奇怪，與過去兩、三年
相比，目前看到的情況可能影響將來的經濟增長。
他指出，美國加息潮加劇全球市場不確定性，中美
摩擦和俄烏局勢亦對全球供應鏈帶來難以預料的影
響，加上新冠疫情下各地人力資源緊張，形容是罕
見的經濟困境，認為IMF的預警能讓國際社會重新
關注問題，需要管理好國際分歧。

倡開放資本市場 令人民幣國際化
陳家強指，中國與國際外交的信息正面，顯示外

國願意與中國改善關係，而香港作為 「一國兩制」
下的國際金融中心，有國家的明確支持，有奉行普
通法等優勢，只要香港能維持穩定性和可預測性，
有足夠規管，即使出現瑞信等外部銀行危機，仍能
吸引投資者來港。

他又表示，本港疫情後航空運力、旅遊相關行業
人手減少，市場亦傾向探索新經濟發展點，整體經
濟仍需要時間恢復，加上全球面對低增長經濟，香
港很難獨善其身，預計金融市場不會有很大進展，
上市和金融活動較緩慢，投資市場尚未恢復熱烈。

陳家強認為，香港金融科技發展相對先進，香港數
字貨幣技術漸趨成熟，認為發展第三代互聯網
（Web3）能促進香港與國際交易，但強調 「立場要開
放，監管要謹慎」。他指，香港與粵港澳大灣區的股
票互聯互通，比預期做得好，但進度因疫情、政策而
受阻，建議開放資本市場，令人民幣國際化。

陳茂波指出，財政預算案提出推動香港高質量
發展的三大方向，當中數字經濟和第三代互聯網
（Web3）的應用，都極具發展潛力，並已引發了
社會的正面迴響。單是在今個星期，就有最少四
個與Web3、數字經濟、金融科技等相關的大型研
討會或嘉年華活動在本港舉行，當中個別活動更
預計有超過一萬人次實體參與。

一連兩日辦數字經濟峰會
他續表示，本周四和周五特區政府和數碼港將

一連兩天聯合舉辦 「2023數字經濟峰會」，主題
為 「蛻變前行 共創智能未來」，將匯聚創科、
Web3、金融、專業服務、環保、商貿、工業和學
術等多個界別的代表。峰會特設六大專題論壇，
一同解構智慧城市、數據創新、金融科技、人工
智能與大數據、Web3、智慧出行及新型工業化等
未來趨勢，剖析相關的全球及區域發展前景。

另一場以Web3為主題的嘉年華則由業內人士主
辦，今年是首次在香港舉行，反映香港就Web3提
出的願景和發展策略已引起業界人士巨大興趣。
該活動將聚焦Web3和區塊鏈技術發展、Web3的
熱門應用、全球相關規管情況等議題，為全球
Web3的前沿發展搭建交流共進的平台。他指過去
一段時間虛擬資產巿場大幅波動，最近也有虛擬
資產交易所倒閉，讓社會上一些人對Web3的前景
感到懷疑。然而，這正是推動Web3發展的最好時
機。

擬向虛擬資產服務提供者發牌
陳茂波稱，為了讓Web3穩慎走好創新發展的道

路，特區政府將採取 「適當監管」和 「推動發
展」兩者並重的策略。在適當監管方面，除了確
保金融安全、防範系統風險外，也會做好投資者
教育和保護，以及反洗黑錢等方面的工作。在

「相同活動、相同風險、相同監管」的原則下，
特區政府將在今年6月首先引入虛擬資產服務提供
者發牌制度，亦正研究 「穩定幣」等的監管，確
保虛擬資產行業可持續和負責任發展。

另外，新一份預算案中撥款 5000 萬元予數碼
港，以加速推動本港Web3生態圈的發展，包括舉
辦國際大型研討會，讓業界和企業更好掌握前沿
發展，推動跨界別業務合作，以及舉辦更多青年
工作坊等。

陳茂波表示，創新和技術變革的路途從來都不
是一帆風順，即使鎖定了發展方向，實際的路徑
還得靠一步一步踏實地走出來；堅持嘗試才能找
到新的方案、新的出路。期待未來數場大型論
壇，能為數字經濟和Web3發展帶來更多深入交流
和思想碰撞，為未來的實踐路徑作更有前瞻性、
更具體的探索，助力香港在新賽道、新領域中守
正創新、穩慎前行。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：香港中
文大學醫學院昨日公布，與本港、內地和澳
洲研究人員進行一項隨機對照研究，假如內
窺鏡檢查發現病人有非靜脈曲張性上消化道
持續出血，以內窺鏡鉗作初步治療可能比標
準止血治療更有效減低進一步出血的風險，
結果已於期刊《內科學年鑑》發表。

據介紹，來自香港、內地和澳洲七所大學
醫院的 190 位經內窺鏡檢查發現非靜脈曲張
性持續出血或尚未出血但血管明顯病人，被
隨機分配接受標準治療或內窺鏡鉗治療。研
究結果發現接受標準治療的病人30天內進一
步出血的累積機會率為 14%，接受內窺鏡鉗
治療病人則有3%，反映為患有上消化道潰瘍
及其他非靜脈曲張病變病人進行初步治療
時，內窺鏡鉗比標準治療或更有效預防進一
步出血。

使用內窺鏡鉗要先培訓
研究通訊作者暨中大醫學院外科學系系主

任兼姚連生外科講座教授劉潤皇表示，研究
團隊建議使用內窺鏡鉗作初步治療時必須十
分謹慎，因內窺鏡鉗成本高，加上整個治療
程序涉及安裝鉗子、放入及收回內窺鏡，令
治療時間延長。負責操作的醫生也須在使用
內窺鏡鉗前接受培訓。團隊更倡議將內窺鏡
鉗主要使用在預計無法透過標準治療達到理
想效果的潰瘍病人身上。

此外，加拿大麥基爾大學醫療中心教授Al-
an Barkun及其團隊亦支持劉潤皇研究團隊的
結論。他們認為內窺鏡鉗應用於標準治療失
敗風險較高的病變患者，包括出血範圍逾兩
厘米的潰瘍，或出血位置處於胃小彎較高處
或十二指腸球部後部的患者。

【香港商報訊】記者周偉立報道：青年宿舍不
單是居所，更是舉行不同類型培訓和活動的場
地。有青年住進去後受到多方啟發，更結識了志
同道合的夥伴，踏上創業之路。港青李智賢正是
一例，他早前接受《政府新聞網》訪問，分享入
住香港青年協會青年宿舍PH2近三年的感受和創
業歷程。文章並介紹現正招租的保良局李兆基青
年綠洲，由保良局代表講述宿舍設施和營運理
念。

《政府新聞網》昨日發布該訪問時指出，青年
成長需要發揮的空間、同儕的鼓勵、前輩的指
導，青年宿舍兼而有之，不單是居所，更是舉行
不同類型培訓和活動的場地，有青年住進去之後
受到多方啟發，更結識了志同道合的夥伴，踏上
創業之路。

拓展人脈 創業受啟發
李智賢 2020 年 4 月入住香港青年協會青年宿舍

PH2。他申請入住的目的是拓展人脈，而事實證明
他的選擇並沒有錯，他結識到不同人才，彼此切
磋，互勉互助，更有合作的機會。

從PH2提供的創業資訊中，李智賢對如何做老
闆有了基本認識，也開始考慮這一條出路。他
說： 「住進青年宿舍後，與朋輩互動增多，我明
白其他青年的困難、痛點，從而更好地了解現時
社會的需要。我希望創業的項目能夠幫助其他青
年向上流動。」

李智賢創立的青年職涯增值平台提供職業諮詢
和培訓等服務，協助青年規劃職業目標和發展方
向。透過青協的活動，他認識現時的創業夥伴。
經過訓練和師友計劃的指導後，兩人去年勝出青
協舉辦的創業比賽，其後也在不同創業比賽獲
勝，逐步實踐初創意念。

PH2 是民政及青年事務局青年宿舍計劃首個落
成項目，第二個落成項目、全港最大的保良局李
兆基青年綠洲現正接受申請，提供1680個宿位，
房間傢俬和電器齊全，並設有獨立洗手間和淋浴
間。宿舍設有大量共用空間，包括逾1200平方米
平台花園、多用途活動室和圖書館等，希望促進
住客交流，加深認識。

保良局助理社會服務總幹事(兒童及青少年)莫漢
輝介紹時指，房間的設計理念是實而不華： 「簡
單一句，青年入住青年綠洲，只帶行李箱即
可。」他續表示，青年綠洲除向住戶提供硬件設
備，也為他們舉辦不同類型青年服務，例如生活
技能培訓、生涯規劃、義工活動，助青年裝備自
己，回饋社會。

青年綠洲每個樓層均以香港山峰命名，例如玉
桂山、大帽山。莫漢輝解釋，青年成長總有起起
落落，但青年綠洲的人員會與青年一起跨過低
谷，闖進另一座高山。

保良局壬寅年主席陳正欣表示，青年綠洲並非
純粹住宿的地方，綠洲代表肥沃的土地，他期望
入住的青年利用宿舍的硬件設施和軟件服務，積
極裝備自己，茁壯成長，在事業和人際關係方面
更上一層樓。

為滿足部分在職青年對擁有自己居住空間的渴
望，同時釋放土地發展潛力，政府推出青年宿舍
計劃，讓非政府機構在未盡其用的土地上興建由
政府全數資助的青年宿舍，並在建成後由非政府
機構以自負盈虧的形式營運。

【香港商報訊】記者萬家成報道：大埔新娘潭前日深
夜發生驚險車禍，一名私家車司機疑越線釀成兩車相撞
意外，其中一輛涉事車輛更起火焚燒，肇事司機及後涉
嫌危險駕駛導致他人嚴重受傷被警方拘捕扣查。

事發在接近9日凌晨零時，警方接獲報案，由20歲司
機駕駛的一輛私家車，沿新娘潭路往大埔方向行駛，40
歲司機駕駛的私家車，則沿新娘潭路往鹿頸方向行駛，
期間懷疑越過雙白分隔線，撞向對面線的私家車。

疑越線司機被捕
姓陳男司機（20 歲）及車上共兩名分別姓梁（25

歲）及姓謝（39歲）女乘客受傷，兩人更一度被困車
內，要由消防員救出，有驚無險，傷者分送三間醫院。
至於另一輛私家車的姓蘇男司機（40 歲）則拒絕送
院，其後被捕。

網上流傳車禍現場多條影片，事發後起火私家車火勢
猛烈，濃煙沖天，幾乎波及有兩名女乘客被困的私家
車，情況十分驚險；當中一條片聽到車禍現場有男聲大
喊： 「快救我老婆，我死唔緊要呀！」

陳香梅中國事務辦事處負責人昨日發起紀念活動，
並與五福創建有限公司多名負責人一起到西貢斬竹灣
抗日英烈紀念碑向抗日烈士鞠躬，並奉上多個寫上
「抗日英雄永垂不朽」 的花牌。當天，新界社團聯會
名譽會長羅叔清應邀出席，向在場人士詳細介紹紀念
碑的內容，講述當年東江縱隊港九大隊在西貢人民的
大力支援和幫助下，營救了大批文化精英安全返回內
地，為抗日戰爭作出貢獻的歷史。隨後一行人向紀念
碑行鞠躬禮。 記者 馮瀚文攝

【香港商報訊】記者馮煒
強報道：財政司司長陳茂波
昨日發表網誌提到，新一期
的消費券將在周日（16
日）發放，加上 「開心香
港」 系列活動啟動在即，兩
箭並發有望為本地零售及餐
飲市道帶來新的刺激，進一
步鞏固經濟復蘇勢頭。隨
香港社會復常、全面恢復對
外聯繫，我們要乘勢而上、
齊心合力，為香港經濟發展
全力開拓新的賽道、打拼出
新的優勢。

中大發現非靜脈曲張性出血新療法

鞠躬致敬抗日烈士
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陳家強陳家強陳家強陳家強：：：：

陳家強認為發展Web3能促進香港與國際交易。
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